

Neues aus der Österreichischen Gesellschaft für Kinderzahnheilkunde (ÖGK-News)

Lachgaskurs der ÖGK

In Salzburg fand am 18. und 19. Januar 2019 bereits zum vierten Mal der ausbuchte Lachgaskurs der ÖGK statt. Das bewährte Team um die Kursleiter Dr. Frank Mathers (Köln), Dr. Jacqueline Esch (München) und Dr. Nicola Meißner (Salzburg) vermittelte Theorie und Praxis anschaulich und intensiv in Kleingruppen-Trainingseinheiten und einem kompakten Kindernotfalltraining mit Reanimationsübungen. Besonderer Wert wurde auf die Anwendung von Techniken der Verhaltensführung und Hypnose im Rahmen der praktischen Übungen gelegt. Diese gegenseitigen Übungen machten auf unterhaltsame und dennoch eindrucksvolle Weise deutlich, dass Lachgas wesentlich zur Anxiolyse und Compliancesteigerung von Kindern und Angstpatienten beiträgt.

Erfreulicherweise kommt auch das renommierte Ludwig Boltzmann-Institut in Wien zu diesem Schluss. In dem Ende Januar veröffentlichten umfassenden Bericht (<http://eprints.hta.lbg.ac.at/1182>), wird die Sicherheit der Anwendung unter den entsprechenden Vorgaben wissenschaftlich bestätigt. Es bleibt zu hoffen, dass diese Ergebnisse dazu beitragen, die ablehnende Haltung des Obersten Sanitätsrats aufgrund von Sicherheitsbedenken zu revidieren und damit auch die Verunsicherung unter den österreichischen Zahnärzten zu beseitigen.

Die ÖGK legt großen Wert darauf, dass der zweitägige Kurs den geforderten Sicherheitsstandards der CED (Council of European Dentists) und der deutschsprachigen Standards und Richtlinien entspricht. Der nächste Lachgaskurs findet am **10./11. Januar 2020** in Salzburg statt.

Wissen trifft Wellness

Wir veranstalten im Mai einen ÖGK-Kurs der besonderen Art! Aufgrund der begeisterten Rückmeldungen vom Vor-

SAVE THE DATE!

ÖGK in der
zahnheilkunde

**8. FRÜHJAHRSSYMPOSIUM
DER ÖSTERREICHISCHEN
GESELLSCHAFT FÜR
KINDERZAHNHEILKUNDE**

**27. – 28. MÄRZ 2020
SALZBURG CONGRESS**

jahr findet der Kurs ein zweites Mal am **10./11. Mai 2019** im Salzkammergut in St. Gilgen am Wolfgangsee statt. Im Zentrum steht diesmal die Kommunikation mit „interessanten“ Patienten: Eltern, die ihre Kinder nicht zum Putzen „zwingen“ wollen, Fluoridgegnern – oft ist dies übrigens auch mit Impfskepsis einhergehend und brandaktuell in der Thematik. „Wenn zahnärztliche Empfehlungen im Shitstorm enden“ hat die engagierte Zahnärztin und Referentin Dr. Ulrike Uhlmann am eigenen Leib in diversen Internetforen erfahren, Dr. Nicola Meißner wird zum Thema „Persönlichkeitsadaptierte Kommunikation“ verblüffende Möglichkeiten zur Deeskalation und verständnisvollen Argumentation in einem Workshop geben. Abgerundet wird der Samstag durch ein Update zur MIH, der „Karies des 21. Jahrhunderts“ von Dr. Sabine Dobersch-Paulus. Weitere Details zum gesamten Programm „Muttertag im Hollweg“, entnehmen Sie bitte der Homepage der ÖGK.

8. Frühjahrssymposium

Wir freuen uns, Sie von **am 27. und 28. März 2020**, wieder in Salzburg zu unserem Frühjahrssymposium Kinderzahnheilkunde im Salzburg Congress begrüßen zu dürfen. Wir werden das Programm mit namhaften nationalen und internationalen Referenten praxisrelevant, bunt und abwechslungsreich gestalten. Wir freuen uns auf einen regen gegenseitigen Austausch in Salzburg!

Vorstand der ÖGK

■ Korrespondenzadresse

Österreichische Gesellschaft für Kinderzahnheilkunde

Michaela Perner (Sekretariat)
Innsbrucker Bundesstraße 35
A-5020 Salzburg
Tel.: +43 6604294829
office@kinderzahnmedizin.at